

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIU DA DELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Precio de suscripción:

0'50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

DEDICADO AL CORAZON

AMANTÍSIMO DE JESÚS

Aproximacion del ocaso de los tiempos

A fines del siglo décimo cuarto suscitó la providencia un varón extraordinario, eminente en saber y santidad, profeta y santo a la vez: desde su edad juvenil fué la admiración de todos sus contemporáneos. Iluminada su alma con los esplendores del espíritu del Señor, no puede permanecer inactiva, y sus labios de donde se desprenden torrentes de unción evangélica que cual chispas eléctricas hieren los corazones de millares y millares de personas, anuncian al mundo que su fin se acerca; y lo prueba con milagros portentosos.

Ese ser extraordinario, es Vicente Ferrer: su altísima misión es anunciar la divina palabra que, pronunciada en su lengua patria, es entendida no obstante de todos los pueblos y naciones. El fuego del divino amor que abrasaba su alma candorosa, enciende los corazones de todos, y las muchedumbres movidas por misterioso resorte le siguen ansiosas de pueblo en pueblo, de ciudad en ciudad. Los templos del Señor atestados de gente que acudia presurosa para oír al heraldo de Dios, estaba pendiente de sus labios que anuncian verdades aterradoras. «Yo soy, (dice) el Angel del Apocalipsis, a quien S. Juan vió volar por medio del cielo y que gritaba en alta voz: Pueblos, temed al Señor y dadle gloria, porque se acerca la hora del juicio.» Pasmados los oyentes ante tan extraño anuncio, sienten por breves momentos trocados sus corazones, de tal modo, que los sentimientos de veneración se cambian en desprecio ó indignación hacia el santo, y, promoviéndose espantoso tumulto, exclaman á grandes voces, ¡demencia! ¡orgullo! ¡falacia! El santo no se inmuta, permanece silencioso, y fijos sus ojos al cielo como arrobado en fervoroso éxtasis, repite con voz más fuerte todavía: «Yo soy el Angel del Apocalipsis, el Angel que os anuncia la proximidad del juicio.» El desorden crece por momentos, y se dejan oír en confusa gritería voces tumultuosas atribuyendo de nuevo á sugerencias del orgullo la pavorosa prediccion. «Tranquilizaos, (repite el santo) y no queráis escandalizaros, y en prueba de qué os digo la verdad, id al extremo de la ciudad y hallareis una mujer muerta, traédmela aquí, y en prue-

ba de lo que S. Juan dijo de mi, yo os la resucitaré.» Al oír el auditorio semejante proposición, se levantan tumultuosamente y dirigiéndose al lugar indicado por el santo, encuentran una mujer muerta que fué conducida inmediatamente en medio del templo y en vista de la realidad por todos palpada, el Angel que todavía no habia abandonado su puesto, dirige al punto su palabra á la difunta y con voz segura y firme por la conviccion, la dice: «Muger, en nombre de Dios, levántete.» Al momento se levanta, (y añade el santo): «Por la salvación de todo este pueblo, di ahora que puedes hablar, si es cierto ó no que yo soy el Angel del Apocalipsis, encargado de anunciar al mundo la proximidad de su juicio. «Si, padre, responde la resucitada, vos sois el Angel, lo sois verdaderamente». No vaya á pensar alguien que semejante prodigio sea un hecho aislado y desapercibido en la vida del santo, sinó que por el contrario, es tan capital en la mision divina que prueba, que domina y caracteriza su glorioso apostolado. ¿Qué más se puede decir de la aproximación del ocaso de los tiempos?

Pasemos no obstante, á otros indicios, y vamos á tratar, aunque de paso, sobre la devoción al Sacratísimo Corazon de Jesús, devoción simpática y regeneradora, que reservada para los últimos tiempos, es una prueba palpable de la ternura que Jesús profesa á los hombres, y donde lo muestra mayormente, es en la sagrada Eucaristia, como que es el objeto primario de la devoción á su Deífico Corazón, el culto en que se manifiesta más de lleno á los hombres, el culto de reparación y consuelos para el dulcísimo Jesús, pues que las almas amantes de su divino Corazón con sus tiernos y amorosos afectos, actos de piedad y reparación que le ofrecen, suplen las deficiencias de los demás hombres, y llevadas por el ejercicio de todas las virtudes, son atraídas por el divino Amante á su verdadera union. Pues ¿quién ignora que esta consoladora devoción extendida hoy por todos los ámbitos de la tierra reservada estaba para los tiempos posteros? Dígalo, sinó, Santa Gertrudis en aquel dichoso momento en que, arrebatada en fervoroso éxtasis y encendido su corazon por un volcán de amor á presencia de Jesucristo que con el discípulo amado se le habia aparecido, fuera de sí y como quejándose á este le decía, ¿porqué, tu que en

la última cena reclinaste dichosamente tu cabeza en su divino pecho, haciéndote participante en aquellos felices momentos de sus insondables secretos, nada dices en tu evangelio de las riquezas que ese Corazón divino nos tenia preparadas?—Hija, (replicó San Juan) sabes porqué? pues porque no podia ni debia hacerlo, porque mi Señor lo tenia reservado para los últimos tiempos en que, más necesitados los hombres del lleno de sus misericordias habian de verse en peligro inminente de perderse por la corrupcion universal de todo el orbe...

No quiero pasar por alto la prediccion del P. Faber de la Congregación de San Felipe Neri, que dijo: que en los últimos tiempos suscitaria la providencia un hombre extraordinario que fundaria una religión que lo abrazaria todo. ¿Será esta religión la Salesiana, diseminada hoy por casi todo el mundo, por más que nació ayer, y que tenemos la dicha de ver planteada en esta ciudad?...

Para terminar este artículo, y haciendo mencion solamente de los famosos anuncios, Malaquías, cuyas divisas parece que se han cumplido con toda exactitud en los Romanos Pontífices hasta el actual gloriosísimo Leon XIII, señalaremos como signos precursores, dos hechos indubitables que anunció nuestro Señor Jesucristo y que entrañan verdadera profecía referente al ocaso de los tiempos: Primero, predicacion del Evangelio por todas partes: vaticinio que se está cumpliendo con pasmosa rapidez en nuestros dias merced al desarrollo siempre creciente de las «Misiones católicas», augurando para breve plazo la evangelización total del orbe. Segundo, apostasia general; y á esta tiende el mundo hace tres siglos caminando á pasos agigantados hacia la descristianización de todo el linaje humano, como por una triste experiencia vemos y palpamos todos....

Estamos pues, al parecer, en el principio del fin: más el pavor, quédese para los malvados; nosotros los que tenemos la dicha de profesar la verdadera fé y que estamos alistados en la milicia de Cristo, no debemos temer, y confiados en el Señor que nunca abandona á los que le sirven, cual fervorosos amantes de su divino Corazon, exclamemos mas bien con el discípulo predilecto: *Veni, Domine Jesu, veni!*... Ven, oh Señor Jesús, ven!...

F. C. P.

BLASCO IBÁÑEZ Y EL DR. MOLINER

Como recordarán perfectamente nuestros lectores, aún no hace mucho tiempo demostramos cumplidamente que Blasco Ibáñez es un explotador insaciable de la clase obrera, sin que ninguno de los *escribidores* progreseros de ésta se atreviese a chistar y a defender lo que no tenía defensa.

Pues bien: á lo que entonces decíamos de Blasco Ibáñez, y que ahora damos por confirmado retando á los republicanos *librepensados* á que nos desmientan con pruebas, hemos de añadir ahora lo que de dicho jefe republicano dice el Dr. Moliner, testigo de la mayor excepción, pues ha sido hasta el presente amigo íntimo de Blasco.

Y como nos falta espacio y tiempo para reproducir muchas de las cosas que de Blasco dice el citado doctor, nos contentaremos con insertar lo siguiente:

»BLASCO OS ENGAÑA

Él dijo un día en una comida entre amigos, y cuando el champagne aflojó un poco los tornillos de su hipocresía, que eso que hace con vosotros y lo que os predica, no lo siente.

A mí lo que me gusta—dijo—es llevar camisa limpia y bien planchada, y codearme con otra clase de gente. Algunos creen que cuando venga la República yo he de querer ser ministro. Pero no; se equivocan. Lo que yo quiero es ser embajador, para irme bien lejos de Valencia y poderme dedicar á la vida del arte, del dinero, del lujo, del confort.

Y, efectivamente, ese es Blasco Ibañez. No es demócrata, ni amigo de los pobres, ni tiene carne ni nervios de caudillo popular.

Su populachería es una hipocresía inmensa; su amistad aparente con el pueblo, un medio nada más para llegar á la embajada.»

Y nada más por hoy.

Ahora que mediten los hombres serios y sensatos, y nos digan qué concepto merecen los que se entusiasman con tales caudillos.

Chispa.

(El obrero Setabense).

BOLETIN RELIGIOSO

Jués 8.—San Juan de Mata fundador, San Emiliano mártir y San Honorato obispo y confesor.

Viérnes 9.—Santa Apolonia vírgen y mártir y San Nieto obispo y confesor.

Sábado 10.—San Guillermo duque de Aquitania ermitaño y confesor.

Cultos.

Jués 8.—La Misa y oficio divino son de San Juan de Mata Confesor, con rito doble, color blanco.

La Oración de 40 horas continua en Santa Clara. Se expone S. D. M. los días festivos á las 4 de la tarde y los días laborables á las 5, reservando siempre á las 6 y media.

Viérnes 9.—La Misa y oficio divino son de la Octava de la Purificación de María Santísima, con rito doble color blanco.

Sábado 10.—La Misa y oficio divino son de Santa Escolástica Vírgen, con rito doble, color blanco.

En la Catedral fiesta con que el gremio de labradores honra á su Patrona Santa Escolástica, predicando el R. Dr. D. Juan Tuduri Beneficiado. Despues de Nona Procecion general.

En San Agustín despues del Rosario Felicitacion Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO.
LA LIBERTAD DE ENSEÑANZA.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon Inmaculado de

María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial para que vuestro Corazon divino conserve á la Iglesia la libertad de la enseñanza.

RESOLUCION APOSTOLICA.

Rogar todos los días de este mes al Sagrado Corazon por la libertad de enseñanza.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a La santa Pastoral Visita de nuestro Excmo. Prelado.

2.^a Las necesidades especiales de Menorca.

3.^a Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santa Patronos del Apostolado en el mes de Febrero de 1900, y días en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

Día 1, san Ignacio mártir.

» 29, santa Catalina de Ricci.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de suffragios por el alma de la difunta Celadora María Sastre y Anglada, y las de cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes de Enero.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Conferencia Salesiana.—Segun se habia anunciado, celebróse en la tarde del pasado viernes en la iglesia del Rosario, revistiendo dicho acto inusitada solemnidad. La presidencia era ocupada por nuestro Excmo. Prelado, teniendo á su derecha al P. Director de la Casa Salesiana de esta ciudad, y á la izquierda al M. I. Sr. Alcalde. Ante un numerosísimo y escogido auditorio que llenaba completamente la iglesia hizo uso de la palabra el mentado P. Francisco Atzeni Pbro. Salesiano. Fué el intento del orador el explicar con el desarrollo que se merece el recto concepto de Cooperador Salesiano; y con facil y elocuente palabra puso de manifiesto todo el alcance de aquella honrosa cuanto necesaria manera de fomentar entre nosotros la Obra de Don Bosco, no solo aprontando voluntariamente recursos materiales, si que tambien los morales, por ser de orden mas excelente. Previó el celoso orador días de luto para Ciudadela á menos que se enderecen los torcidos caminos que sigue nuestra juventud, exigiendo para ello sobre todo la cooperacion de las madres de familia, sin la cual estériles resultarán los esfuerzos que tan generosamente despliegan los Salesianos en la educacion de los jóvenes. Recogiendo luego el Rdm. Sr. Obispo algunas de las ideas emitidas por dicho orador corroboró las prudentes y tristísimas afirmaciones que respecto del porvenir de esta poblacion habia dirigido el P. Atzeni, diciendo que á no aplicar el oportuno remedio que reclaman las necesidades morales que cual contagio aterrador se apodera del corazon de nuestros jóvenes, iba Ciudadela á quedarse sin Dios, sin paz y sin honra. Manifestó tener colocada toda su confianza en la Obra Salesiana, cuya instalacion en esta ciudad creia bien providencial; excitando despues poderosamente á sus oyentes á cooperar á tan santo objeto, cual es la regeneracion de nuestra patria.

Al tiempo de cantarse unos bonitos gozos á San Francisco de Sales, cuya devota imagen destacábase entre luces en el altar mayor, verificóse entre los asistentes una colecta voluntaria á favor de Obra tan laudable, alcanzando aquella la suma de ciento setenta pesetas. Finalizóse dicho acto con la bendicion solemne que dió con el Smo. Sacramento nuestro amantísimo Prelado.

Brillante velada literario-musical.—Fué lo á no dudar lo que la Congregacion de la Pu-

risima y de San Luis celebró el día 2 de los corrientes en el edificio de su propia escuela, en honor de su excelsa Patrona, la Santísima Vírgen en el misterio de su Concepcion Inmaculada. Numerosa y selecta concurrencia galantemente invitada por la junta Directiva invadia en las últimas horas de la tarde el espacioso salón artísticamente decorado con escudos olegóricos, y vistosos gallardetes é iluminado con profusion. Un hermoso dosel carmesí cobijando un cuadro de la Vírgen coronaba el estrado, en el que tomó asiento el Excmo. Sr. Obispo, teniendo á sus lados al M. I. Sr. Arcediano, Director de la Congregacion, y á otras distinguidas personas.

Una vez abierta la sesion con las preces de reglamento el Coro del Círculo Católico cantó un entusiasta «Saludo al Excmo. Prelado» hermosa composicion del M. I. Dr. D. Antonio Sintés, Canónigo Penitenciario. El joven congregante D. Miguel Mir leyó luego con caracterizada entonacion un bien trabajado discurso sobre «La libertad moderna», analizando el verdadero concepto de las malditas libertades que han venido á enervar, á esclavizar y embrutecer, no menos que al hombre adulto, á la juventud de nuestros tiempos. El joven D. Antonio Moll dió acto seguido lectura á otra interesante composicion literaria sobre el tema «Los talleres, centro de corrupcion». En acertadas consideraciones puso de relieve los peligros que ofrecen al corazon del joven operario los grandes centros de trabajo, como no sean dirigidos por personas cristianas y se toleren lecturas y conversaciones de mala índole.—Por los distinguidos profesores M. I. Sr. Canónigo Penitenciario, Rdos. D. Francisco Sastre y D. José Sintés presbíteros, y D. Antonio Cardona y D. Antonio Anglada se ejecutó un elegante quinteto para piano é instrumentos de cuerda, de la ópera «Hernani»; leyéndose despues por D. Andrés A. Casanovas un bien redactado artículo cuyo epigrafe era «Los talleres cristianos». Demostró la honrosa ocupacion del hombre por el trabajo, recordando á este fin hermosos períodos de la historia antigua; apuntando luego luminosas ideas acerca del modo como podrian moralizarse los talleres, y convertirse en centros verdaderamente cristianos. El jovencito Juan Gelabert recitó seguidamente con gracia y soltura una inspirada O la «A la Inmaculada Concepcion de María», leyend otra notable poesia con expresivo acento el jovencito D. José Triay León.

Los ya mentados señores profesores interpretaron como saben hacerlo otro número de aquella ópera de Verdi; dando despues lectura á un artículo en menorquin titulado «Es derrés días» D. Miguel Mir. De estilo jocoso de excelente género este trabajo, en él se ridiculizan tantos excesos como por desgracia hemos de lamentar en la actual época del año; y cual graciosa letrilla presentó varios aspectos de la sociedad deduciendo por estribillo hallarnos siempre en un no interrumpido carnaval. Por el coro del Círculo se cantó entonces un bonito villancico conocido por el «de las campanas» que resultó de mucho efecto en su parte imitativa.

Levantóse acto seguido para hacer uso de la palabra el Excmo. Sr. Obispo. Felicitó primeramente el orador al celoso Director de la Congregacion y á cada uno de los asociados por el brillante éxito que habia alcanzado aquel acto literario-musical que acabábamos de presenciar; trazando luego los inmensos beneficios que hemos de esperar de la educacion literaria y religiosa que en estas cristianas sociedades se presta á la juventud; ya que, cual nave que franca de amarras y á

punto de emprender largo viaje ha de hallarse bien provista de cuerdas y velamen, porque no siempre han de serle prósperos los vientos, sino que ha de contar con fuerzas bastantes para capear un temporal y para sortear escollos y bajíos; ha de proveerse el corazón del jóven, al emprender el peligroso viaje de la vida, de toda suerte de virtudes de que necesitará á no dudarlo al tener que luchar durante el tiempo de su existencia en este mundo con sus eternos enemigos; ya que tanto han de influir en los destinos posteriores del hombre sus comienzos y principios. Las palabras de nuestro Prelado fueron recibidas con estrepitosos aplausos. No hay que decir como cuantos jóvenes tomaron parte en tan hermoso acto, á la vez que los reputados Sres. profesores fueron muy aplaudidos en todos sus trabajos, de los que guardará nuestro ánimo profundo y simpático recuerdo.

Otra fiesta salesiana.—Celebróse el pasado domingo á las cuatro de la tarde en la Casa Salesiana de esta ciudad en honor del insigne Patrono San Francisco de Sales y para solemnizar a la vez el onomástico del Rdo. P. Francisco Atzeni, Superior de los Salesianos de Ciudadela. Convenientemente dispuesto para dicho acto el salon de la planta baja de aquel edificio, y ocupada la presidencia por el Rdo. P. Director teniendo á sus lados al M. I. Sr. Canónigo Penitenciario, al M. I. D. Abdón Alonso, Canónigo, y al M. I. Sr. Barón de Lluriach, ante multitud de distinguidas personas de ambos sexos que llenaban el vasto local, el niño Juan Soliveras en breves y expresivas frases hizo el ofrecimiento de la Academia, y acto seguido los niños de la Escolania cantaron el himno «Bendita sea tu pureza». Un chispeante juguete cómico muy bien representado por algunos de los niños que frecuentan esta Casa hizo las delicias de la concurrencia, al oír de boca de aquellos jovencitos y en forma dramática los modos admirables de que se valen los Salesianos para la educación de la juventud. El párvulo A. Casanovas declamó seguidamente una bonita poesía castellana «Al amado Director» y la Banda popular interpretó una composición del Sr. Olives titulada «Al rededor del mundo», terminada la cual el jóven Rafael Serra recitó unos elegantes dísticos latinos dedicados al P. Director, teniendo por lema «Ite ad Rectorem».

El niño Francisco Catalá declamó luego una interesante «Felicitacion italiana», leyendo después un artículo en prosa sobre el tema «Salesianos y socialistas» el jóven J. Casanovas.

El pequeño alumno J. Ruiz declamó seguidamente con gracia infantil una candorosa poesía italiana «Al diletto mio Padre e Superiore», y el jóven salesiano A. Sansó dió lectura á un artículo filosófico titulado «¿Qué es amor?», ejecutándose despues por la Banda de música una bella fantasía sobre motivos de *La Favorita*.

El jóven M. Franco recitó entonces una hermosa poesía castellana, á la que siguió una tierna plegaria á D. Bosco bien interpretada por el alumno J. Sintés, y otra composición en verso castellano «Antes fui huerfano...» que en levantada entonacion recitó el jóven José Tudurí; leyéndose luego con buen acento por el jóven salesiano D. J. V. una bella oda italiana, y terminada que fué el niño J. Soliveras puso fin á dichos trabajos con el «ofrecimiento de las Comuniones».

El P. Director agradecido profundamente

á las muestras de cariño filial que acababa de recibir de aquellos tiernos corazones, dirigió su autorizada palabra á los concurrentes, manifestando que aunque en aquellas cariñosas palabras no conozcan los niños todo el alcance que en sí encierran, no obstante es muy util para inspirarles el verdadero amor que deben á sus Superiores el que las repitan de un modo casi inconscientemente; asegurando el orador que únicamente cariño y aprecio han de merecer de su corazón de padre las manifestaciones de gratitud de aquellos niños confiados á su solicitud y vigilancia. Un paso doble ejecutado por la Banda cerró los números de tan brillante fiesta, de la que quedaron vivamente satisfechos cuantos tuvieron el gusto de asistir á dicho acto, siendo prueba de ello los ruidosos aplausos con que fueron coronados todos los referidos trabajos.

Proyecto.—Atento como siempre, nuestro Prelado, á todo lo que redunde en bien de nuestra Religion, y haciéndose intérprete de un hermoso pensamiento iniciado en Roma referente á la colocación de placas conmemorativas del Año Jubilar en todas las parroquias é iglesias del mundo, S. E. Ilma. ha encargado á la «Maquinista Naval» la construcción de dichas placas con el objeto de que sean colocadas en las entradas de los templos de esta isla. Cuenta asimismo nuestro Excmo. Sr. Obispo dirigir una una Circular al Episcopado Español por si quiere servirse de dicha «Maquinista Naval» para la construcción de las placas indicadas.

Tiempo.—El domingo cayeron sobre esta ciudad algunas ligeras lluvias, soplando fuerte vendabal.

Audición.—El sábado por la noche en «El Círculo Católico» de esta ciudad, se dió una audición de fonógrafo que tocó las mejores piezas de su repertorio, dejando á todos los concurrentes muy complacidos.

Costumbre.—Muchísimas son las personas, que segun antiquísima costumbre pasan esta temporada á nuestros predios cuyas amas les sirven á las mil maravillas, si bien *mediantibus illis*, la tradicional *Uet espesa*, bocado agradable para la generalidad de las gentes.

Conferencias.—El lunes de la presente semana el Rdo. P. Francisco Atzeni, Pbro. Superior de la Casa-Salesiana de esta ciudad salió para Alayor y Mahon respectivamente con el objeto de dar conferencias á los cooperadores salesianos, á fin de dar mayor impulso á la Obra felizmente establecida en esta isla.

Para Mahon.—El sábado por la tarde nuestro Excmo. Prelado, acompañado de su Capellán de Honor, Rdo. Germán Ubeda, Pbro. salió para la ciudad de Mahon con el objeto de practicar la Santa Visita Pastoral. Segun tenemos entendido permanecerá en la mencionada ciudad hasta el 27 del que rige, verificándola, en dicho intervalo, á los pueblos circunvecinos.

Nombramiento.—Para ocupar la vacante que dejó el sargento de la Guardia civil Sr. Lizana, en el puesto de Ciudadela, ha sido nombrado para sustituirle, el señor Rosselló que ocupaba el de Pollensa; cuyo señor llegó á esta ciudad en uno de los úl-

timos correos. Dámosle la más cordial bienvenida.

Robo.—En estos últimos dias fueron robados algunos maderos que estaban colocados en el muelle de este puerto, procedentes del pinar de «Binigarba»; y habiendo venido en conocimiento de sus dueños, avisaron éstos á la Guardia civil, la que practicando todas las diligencias necesarias, pronto dió con el presunto delincuente, que fué presentado al Juzgado municipal de esta ciudad.

Sinodo.—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á algunos Rdos. Sacerdotes que procedentes de los pueblos del interior, han venido á esta ciudad con el objeto de asistir al Sinodo que se celebró el lunes para la revalidacion de licencias ministeriales.

Para los pobres.—La Pia Union de San Antonio de Padua repartió ayer ciento veinte y ocho panes entre los pobres de esta ciudad.

Dia de retiro.—El Rdo. Clero de esta ciudad ha practicado hoy el dia de retiro espiritual.

Defuncion.—El dia 27 del próximo pasado mes falleció en Madrid D.^a Antonia Fanner, esposa de D. José Torres municipal de la Corte, naturales ambos de esta ciudad. (R. I. P. A. E.)

Laud.—En la tarde del lunes último el M. I. Sr. Canónigo D. Juan Morera bendijo un hermoso laud construido por el acreditado calafate el Maestro D. Jaime Calafat. Mide el laud 35 palmos de largo y 12 y medio de ancho; es propiedad de D. Francisco Pons y lleva por nombre «Los siete hermanos». Terminada la religiosa ceremonia que se verificó ante multitud de personas fué el laud botado al agua, sirviendo luego su dueño modesto refresco á los invitados.

VARIEDADES.

En Vitoria se esta exhibiendo un gigante aragonés que mide 2'29 metros de altura, tiene veintiocho años y pesa 178 kilos.

Con dos dedos, levanta por la barba á un hombre de 130 kilos de peso.

Por su sortija puede pasar una moneda de 10 céntimos, y con el dedo pulgar cubre una moneda de 5 pesetas.

Habiendo acordado los habitantes del condado de Boxhutte, en el Estado de Nebraska (Estados Unidos), trasladar la Audiencia del distrito de Hermingford á Alliance, como la distancia entre ambas poblaciones no era más que de 32 hilómetros y el nivel del terreno favorecía la operación, contrataron el negocio la Compañía del ferrocarril, que se encargó del transporte de un edificio que mide 12,50 metros por 16,50, y 17 metros de altura; lo que se ha realizado con toda felicidad, marchando el tren con una velocidad de ocho á trece kilómetros por hora, segun el terreno.

En Glasgow se ha hecho otro tanto también con otro edificio público, siendo este progreso de la moderna ingeniería coronado, como el anterior, por el éxito.

Cuando llega la hora de avanzar, hasta lo inanimado se pone en movimiento.

¡Ojalá que el ejemplo que hoy nos dan las casas sirva de lección á los hombres.

Menorca

Mahon.—El Boletín Jurídico de Madrid ha prodigado muchos elogios al opúsculo «Las instituciones forales de Menorca», que publicó el abogado de Mahon D. P. Ballester. Dicho folleto, consta de 40 páginas y se encamina á la defensa de la unidad legislativa de lo civil; por su sana tendencia y por la acertada síntesis del derecho, es digno de que sea conocido.

—Las funciones dramáticas que verifica la Congregación de los Estanislao, están concurrenciadas, siendo siempre muy aplaudidos los jovencitos actuantes. Luego que se hubo terminado la función del viernes se procedió al sorteo de una imagen de S. Antonio, resultando agraciado el n.º 1494.

—En la mañana del sábado, fué conducida á su última morada, una anciana que contaba 97 años de edad, y hasta los últimos días de su vida había conservado inalterable el órgano de la vista sin necesidad de usar anteojos.

—El vapor «Menorquin» llegado á Mahón el viernes, condujo nueve presos que deben extinguir su condena en la Penitenciaría militar de la fortaleza de Isabel II.

—Las obras de embellecimiento verificadas en el frontis de la Iglesia del S. C., han terminado felizmente, que con las que se verificaron en el interior, ha quedado dicha Iglesia completamente trasformada. Felicitamos á las Religiosas Concepcionistas, á su celoso Capellán y á todos los generosos donantes que han cooperado á tan digna obra.

—Para sustituir al difunto Sr. Femenias, ha sido nombrado con el carácter de interino Agente-Consular D. Pedro B. Valls.

Mercadal.—A consecuencia de la tempestad que se desencadenó la semana pasada, un rayo cayó sobre la iglesia del Monte Toro causando en el interior de la misma desperfectos de alguna consideración. Afortunadamente no hubo que lamentarse ninguna desgracia personal.

—El 15 del actual se celebrará la subasta para la conducción de la correspondencia en coche-correo desde Mahon á Ciudadela y vice-versa.

Mallorca

A propuesta del gobierno de esta provincia, han sido habilitadas las inspecciones médicas de los puertos de Ibiza, Sóller, y Ciudadela. Los agraciados, son: D. Guillermo Ramos, D. Andres Pastor y D. Vicente Simó.

—El Boletín oficial de la provincia correspondiente al jueves, publicó el programa, para los ejercicios de oposición á la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Palma.

Para cubrir la vacante del difunto D. Guillermo Puig, Canónigo, ha sido nombrado D. Severino L. Sanchez, Beneficiado de Salamanca.

Telegramas.

Madrid 31.—Londres.—Los boers continúan el vigoroso bombardeo contra Kimberley habiendo tenido los ingleses 1 muerto y 4 heridos.

La prensa inglesa cree difícil encontrar los refuerzos que hacen falta.

Madrid 31.—Washington.—Algunas personalidades trabajan para concertar la paz entre boers é ingleses.

Casi toda la prensa de esta capital cree unánime en que la paz se aproxima á pasos agigantados.

Madrid 31.—Londres.—Un despacho de Lorenzo Marquez refiere que los ingleses, para poder mantenerse mejor en sus posiciones atacaron rudamente las que tenían los boers al Oeste de Spion's kop.

Los boers no se limitaron á sostener el ataque, si no que ayudados por sus cañones, se lanzaron sobre las posiciones de los ingleses rechazando á tiros el asalto á la bayoneta del enemigo.

A las dos de la tarde consiguieron los boers rendir á los cuerpos ingleses que ocupaban las alturas, haciendo prisioneros á los fusileros de Dublin que las defendían.

Madrid 1.

El representante del Transvaal en Europa, doctor Leyds, se dirige otra vez á Berlín después de haber conferenciado con el ministro francés de Relaciones extranjerías. Se trata de la intervención de las Potencias Europeas para que termine pronto la guerra sud-africana.

Mr. Burgher, secretario de la legación del Transvaal en Bélgica, ha salido para San Petersburgo con el mismo objeto. El embajador boer en Washington conferenciará con Mac-Kinley.

Madrid 1.—Londres.—Se ha dado orden para que se embarque una brigada para el Africa Austral.

El War Office continúa publicando parcialmente las bajas sufridas por los ingleses en Spion's Kop, en la última lista figuran 139 muertos, 392 heridos y 56 desaparecidos.

Las bajas de los boers, según datos oficiales del Gobierno de Pretoria, fueron 53 muertos y 120 heridos.

Madrid 1.—Paris.—Un despacho de Pretoria recibido por la vía de Lorenzo Marquez dice que el jefe boer Delarey rechazó á numerosas tropas inglesas que atacaron las posiciones boers de Colesberg, infliriéndoles grandes pérdidas.

El general French tuvo que retirarse precipitadamente de Rietfontein, á donde se había dirigido con ánimo de atacar á los boers.

Madrid 1.—Paris.—Nuevos telegramas recibidos del Africa Austral añaden estos detalles sobre el combate de Spion's Kop.

El fuego que hacían los boers, tanto de fusilería como de cañon, era aterrador, habiendo momentos en que diez granadas caían á un tiempo en las mismas trincheras en que los ingleses se habían refugiado.

Los refuerzos que envió el general Warren tuvieron que atrevesar un espacio descubierto por entre una verdadera granizada de proyectiles.

La lucha, que fué desesperada, convirtió la cima del cerro en un verdadero infierno.

Madrid 2.—En la Plaza de toros se ha verificado una lucha un oso una leona, un tigre y un toro. Este venció á uno. A consecuencia de los disparos que hizo el domador para animar á las fieras resultaron 20 heridos en el tendido.

Madrid 2.—Un cabo del regimiento de Cerinola á las siete de la noche se insubordinó cometiendo el desacato de machete en mano en la calle de Infantes á un oficial de caballería.

Recojed sellos usados de correo nacidos y extranjeros, hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al cordón. Magníficos recuerdos de los Padres Cruceros y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Beñán, PORT BOU, (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

ANUNCIOS

DON GABRIEL SAURA REVEL, JUEZ Municipal de la ciudad de Ciudadela, partido de Mahon provincia de Baleares.

Por el presente edicto se saca á pública subasta por término de diez días una casa sita en esta Ciudad calle de Arguimbau número doce que mide aproximadamente seis metros de ancho por nueve metros ochenta centímetros de fondo, lindante por la derecha entrando con la calle Nueve de Julio, por la izquierda con casa de Don Juan Torres y por la espalda con casa de Don Guillermo Moll pertenece al ejecutado José Más Comellas, por haberla edificado sobre un solar que adquirió, de Don Guillermo Moll Mercadal, mediante escritura pública.

La descrita finca ha sido embargada en el expediente juicio verbal instado por D.ª Juana Sastre Casanovas contra José Más Comellas para con su producto hacerla pago de lo que acredita en concepto de capital y costas, procedente de dos anualidades de mil pesetas que contra él acredita al seis por ciento y que importan ciento veinte pesetas.

Ha sido justipreciada en dos mil docientas cincuenta pesetas.

La subasta se verificará bajo las condiciones siguientes:

1.ª Los títulos de propiedad del referido inmueble estarán de manifiesto en la Secretaría de este Juzgado municipal á fin de que puedan examinarlos los que deseen tomar parte en dicha subasta sin que tengan derecho á exigir otros.

2.ª Para tomar parte en la subasta los licitadores deberán consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento efectivo del justiprecio de dicha finca, sin cuyo requisito no serán admitidos; devolviéndose dicha consignación á sus respectivos dueños acto continuo del remate excepto la que corresponda al mejor postor que se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación, y en su caso como parte del precio de la venta.

3.ª No se admitirán posturas que cubran las dos terceras partes del justiprecio de la finca.

4.ª Serán de cargo del comprador todos los gastos á que diere lugar la subasta y remate, todas las costas que se causen á instancia del rematante y los gastos de escritura pública incluso su matriz hasta la inscripción en el Registro de la propiedad.

En su consecuencia, quien quiera tomar parte en la subasta acuda á los estrados del Juzgado el día diez y siete Febrero próximo señalado por el remate, que será adjudicada al que ofrezca mejor postura siendo legal.

Dado en Ciudadela á veinte y siete Enero de mil novecientos.—Gabriel Saura.—Ante mi Damián Pizá, Secretario.

Administración de Correos de Ciudadela

AVISO

En cumplimiento de lo dispuesto en Real Decreto de 30 Noviembre próximo pasado, á partir desde el día 1.º del mes actual se admitiran á la circulación por el correo, con la garantía del Estado y sin limitación de oficinas, valores en metálico, que declarará el expedidor hasta la cantidad de cincuenta pesetas en cada envío.

Las instrucciones para su envío están de manifiesto en esta Oficina.

Ciudadela 1.º Febrero 1900.

El Administrador, Lorenzo Lloréns.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.